

EDITORIAL

Lucha contra la pobreza

Ayer se conmemoró el Día Mundial para la Erradicación de la Pobreza, una instancia para volver a poner en relieve una compleja situación por la que atraviesan millones de personas en el planeta y que demanda los mayores esfuerzos de todos los gobiernos para mejorar la calidad de vida de quienes enfrentan un sinnúmero de precariedades.

La instancia surgió en 1987, cuando miles de personas se reunieron en la plaza Trocadero de París tras el llamado que realizó el padre Joseph Wresinski, fundador de ATD Cuarto Mundo, para rendir homenaje a las víctimas de la pobreza extrema, la violencia y el hambre. Un par de años después, en 1993, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) impulsó su primera celebración oficial.

El objetivo de la fecha es garantizar que las personas vivan con dignidad, para lo que se requiere que los estados aborden las

causas y los efectos de la pobreza.

En pleno siglo 21 y en medio del inicio de la era de la inteligencia artificial es paradójico que este asunto aún no logre resol-



Las cifras de la Encuesta + del año 2022 revelaron que más de un millón de personas en el país viven bajo la línea de la pobreza”.

verse. Esto, sin duda, merece una profunda reflexión que permita atender las necesidades –incluso básicas– de un número significativo de poblaciones, muchas de ellas instaladas en el país y también en nuestra Región de Tarapacá.

Las cifras de la Encuesta Casen del año 2022 revela-

ron que más de un millón de personas en Chile viven bajo la línea de la pobreza. El mismo análisis indicó que en cuanto a la pobreza multidimensional, las regiones que superaron el promedio nacional de 16,9% son Tarapacá (23,8%), Atacama (20,3%), La Araucanía (19,8%) y Los Lagos (19,7%).

Hoy por hoy, miles de personas habitan en los campamentos de la región, donde incluso se ubica el más extenso del país. La mayoría de esos asentamientos, además de no contar con urbanización y muchos de ellos sin presencia del Estado, ni siquiera cuentan con servicios básicos.

Con todo, es importante tomar atención a estos asuntos, sobre todo si se considera que junto al sinnúmero de necesidades que enfrentan estas personas, también experimentan discriminación y prejuicios que les hacen todavía más compleja su existencia.